

Note de l'éditeur

C'est avec grand plaisir que je vous transmets ce second numéro de *Vincentiana* 2016 (avril, mai, juin) fruit de la communication de la Curie, dirigée par le Supérieur Général mais aussi résultat de la réflexion de quelques confrères sur le thème de la collaboration Vincentienne. En tant que *Conseil de Rédaction*, nous avons trouvé pertinent de proposer ce texte pour terminer cette Année de la Collaboration le jour de Pentecôte (15 mai), non seulement en tant que CM mais en tant que Famille Vincentienne. Il nous faut maintenant tirer profit, par une réflexion commune, de ce que nous a apporté le vécu de cette année. Une année, annoncée dans une lettre du Père Général, le 30 janvier 2015, sous le thème « *Ensemble dans le Christ, nous, vincentiens, faisons la différence* » avec l'objectif précis fixé par le Père Gregory Gay d' « *Ouvrir des chemins dans les différents niveaux de la Famille Vincentienne (local, régional et international) pour célébrer, unir, connaître et servir avec les autres ... nos Seigneurs et Maîtres les Pauvres* ».

Dans ce numéro, nous nous félicitons de la nomination et consécration épiscopale d'un de nos confrères d'Inde, le Père Aplanar SENAPATI, CM pour le nouveau diocèse de Rayagada. Avec la nomination de Monseigneur SENAPATI, faite par le Saint Père François, le nombre des évêques issus de la Congrégation, se maintient à 34, parmi lesquels on compte 2 cardinaux, 14 ont terminé leur travail apostolique et sont émérites, 18 sont responsables de sièges épiscopaux.

Nous publions dans cette édition, la Circulaire du Tempo Forte du 6 au 10 juin et 4 lettres, parmi lesquelles deux s'adressent aux membres de la CM, une 3ème aux membres de la Famille Vincentienne et une 4ème aux membres de MISEVI. La lettre, écrite le 20 avril, adressée aux Visiteurs invite à la célébration prochaine des 400 ans de l'anniversaire du charisme et insiste sur le thème proposé dans cette célébration « *Accueillir l'étranger* » ; encourageant chaque Visiteur à trouver avec les missionnaires de sa Province, de nouveaux chemins d'attention aux étrangers. La seconde lettre indique les moyens de communication (par Internet) de l'Assemblée Générale. Une troisième lettre, adressée à la Famille Vincentienne, encourage les branches à vivre l'année de *l'Accueil de l'étranger* qui aura lieu en 2017 (du 1^{er} janvier au 31 décembre) ; le Père Général y insiste sur la date officielle de son lancement le 15 mai 2016 (Fête de la Pentecôte). Un tel événement trouve son cadre, dans le texte biblique de Matthieu 25, 35 « *J'étais un étranger et vous m'avez accueilli* » en faisant porter la réflexion sur la question suivante : Qui sont les étrangers dans mon

entourage ? La correspondance du Supérieur général se conclut par la lettre adressée aux membres de MISEVI, lettre d'au revoir et de remerciement après ces années de travail.

Une des sections de ce numéro est dédiée à celle d'un personnage de la CM et quoi de mieux que de dédier cette section à deux successeurs de Saint Vincent : le père Richard McCullen et le père Gregory Gay. Deux témoignages de confrères sur le Supérieur Général de 1980 à 1992, parti pour la mission du Ciel le 24 décembre 2015. Le premier article vient de l'un de ses assistants, qui partagea de près quelques unes de ses années de mandat de Supérieur général. Le deuxième, de l'un de ses confrères de sa Province, qui présente les dernières années de sa vie, après avoir été Supérieur Général. Et pour terminer cette section, nous présentons aux lecteurs une interview du Père Grégory Gay, Supérieur Général de 2004 à 2016, qui conclut 12 ans de mandat le 5 juillet, après l'élection de son successeur. Nous profitons de l'interview qui a été réalisée par la CLAPVI pendant les derniers mois de son mandat pour que la Congrégation profite de son message et connaisse en même temps ses projets personnels pour l'avenir.

Dans l'intérêt de toute la Congrégation, nous publions l'article du père Maloney, " *Liberté des enfants de Dieu, fruit de l'indifférence* ", ce qui va très bien avec l'invitation faite aux membres de la CM d'accueillir le nouveau thème en tournant nos regards vers l'étranger.

Le thème central de ce numéro de *Vincentiana* est dédié à la *Collaboration Vincentienne*. On aborde le thème à partir de différentes perspectives. La première : externe, avec l'écrit de Monsieur John C. Darly, de DePaul International ; la seconde : la formation, avec la réflexion du père Fenelon Castillo, de la Province de Colombie, la troisième : la mission, avec l'expérience en Tanzanie, à partir du point de vue de VFCC, Commission de Collaboration de La Famille vincentienne, avec trois parties : célébrer, apprendre et servir avec la réflexion du père Joe Agostino. Et ce numéro se termine avec le responsable à l'ONU, le père Guillermo Campuzano, sur le thème : *La collaboration au cœur du charisme vincentien*, nous laissant quelques défis sur cet aspect de la collaboration, comme quelque chose qui est propre à notre charisme

Que cette note soit aussi l'occasion de remercier de tout cœur ceux qui ont rendu possible ce numéro pour que nos lecteurs puissent l'avoir entre les mains. Bonne lecture, bonne méditation et bonne assimilation de chaque thème.

P. Alvaro Mauricio Fernández, CM
Directeur de « *Vincentiana* »